



Acta de claustro del Instituto de Ciencias de la Tierra, UACH

05/04/2021

1-Temas tratados

-José Piquer leyó documento que daba cuenta de la gestión de Carlos Oyarzún, quién se desempeñó como director de ICT entre Julio 2018 y Enero 2021

-La cuenta tocó tópicos asociados al plan estratégico del ICT, temas presupuestarios, gestión de nuevos espacios, la creación de programas de postgrado (diplomados y doctorado) y plan para completar planta académica

-Se discutió aspectos presupuestarios ya que disminuyeron de \$ 124.460.827 en 2019 a \$ 30.459.434 en 2020. Esto está asociado a la suspensión de terrenos por pandemia entre otras razones administrativas

-Se informó de reunión sostenida por José Piquer y Karen Moreno con Mauricio Ruiz Tagle, Vicerrector de la universidad. En la reunión se remarcó la necesidad de contratación de personal para suplir docencia en pregrado y futuro programa de doctorado. Se mostró además la sobrecarga actual del personal. Hubo compromisos para subsanar estas materias y plantear estos temas a la Vicerrectoría de Gestión, aunque Mauricio Ruiz Tagle aún no firma acta donde se mencionan esos compromisos

-Se informó de las gestiones realizadas con decanatura y Vicerrectoría Académica para el llamado a concurso asociado al retiro de Carlos Oyarzún

-Se discutió el perfil de los nuevos cargos asociados al plan estratégico del ICT. Se mencionó que originalmente se consideraron cuatro cargos todos asociados a líneas de investigación en Geología. Sven mencionó que esos cargos, mencionados como necesarios para el desarrollo del futuro doctorado, no fueron discutidos en la comisión del doctorado. Ana Abarzúa mencionó que dichos cargos generan desbalance entre profesionales de ambas escuelas (geología y geografía) y que sería bueno que alguno de los cargos pudiera estar asociado a la geografía. Hubo consenso en que un o una profesional con experiencia en análisis de datos pudiera ser un aporte para pregrado en ambas escuelas y también para el doctorado

-Se informó que los cargos nuevos asociados al programa de doctorado serán tres, y que se buscará tener aprobada la creación del programa por parte de las autoridades universitarias

durante este semestre, para luego llamar a concurso por los dos primeros cargos comprometidos

-Hubo consenso respecto a que los primeros dos cargos a llamar a concurso asociados al programa de doctorado, serán para perfiles de geólogo económico e hidrogeólogo. Este último podría dar apoyo en ambas carreras y en el Magíster en Recursos Hídricos. El perfil del tercer cargo debe ser definido más adelante por el claustro

-Sven Nielsen y José Piquer destacaron que estos tres cargos son el mínimo para hacer viable el programa de doctorado, pero no agotan las necesidades del ICT; en particular, ambos programas de pregrado, sobre todo el de Geografía, tienen necesidades que justificarían la solicitud de generar nuevos cargos, aparte de los asociados al doctorado

-Se informó el nombramiento de Ana Abarzúa como directora del Laboratorio Natural Pilauco

-Se manifestaron reparos respecto a la forma de expresar las diferencias de opinión al interior del claustro, destacándose que siempre debe mantenerse el respeto entre colegas. Se destacó la necesidad de mejorar la convivencia en el seno del instituto

-Eduardo Jaramillo dio a conocer que se continúa avanzando en la creación de los diplomados “Gestión de Humedales” y “Perturbaciones de origen natural y antrópico”

-Mario Pino propuso realizar dos claustros al mes en lugar de uno. Se acogió la idea, José Piquer propone dejar el claustro del primer lunes del mes como claustro regular, y fijar claustros extraordinarios a mediados de mes para tratar temas específicos, según sea necesario. Se propone que el próximo claustro regular será el lunes 3 de mayo a las 16:00, mientras que el lunes 19 de abril a las 16:00 se realizará un claustro extraordinario para avanzar en el Plan de Desarrollo (presentación de objetivos por línea)

-Eduardo Jaramillo sugirió destinar tiempo en un próximo claustro para discutir acerca de las candidaturas a rectoría, y plantear como instituto un documento con propuestas el cual sería enviado a l@s candidat@s para que nos manifiesten su postura respecto al mismo. Se acordó discutir este punto luego de la presentación de los objetivos por línea de investigación en el claustro del lunes 19 de abril